

地域づくり通信 第24号

編集・発行 南橋地区地域づくり推進協議会 広報部会 事務局：南橋公民館内 ☎231-2376

今年度もコロナ禍で多くの事業が中止となりましたが、感染防止対策に努めながら、できる活動を実施しました。

【実施した事業】

- ・ 橘山の環境整備（草刈り、南橋中生徒との共同作業、ヤマザクラ植樹記念祭 など）
- ・ 田口菜 菜の花プロジェクト（摘み菜、種の収穫、種まき、搾油 など）
- ・ 花いっぱいコンクール
- ・ 廃食用油の回収 など

菜の花（田口菜）プロジェクト

【花・緑いっぱい部会】



田口町の遊休農地に地域の伝統野菜「田口菜」を栽培しています。

菜種をまき、育て、摘み、食す。花を觀賞し、種を搾って食用油をつくります。

○ 摘み菜開始〔2月20日〕と菜の花觀賞〔3月〕



○ 菜種の刈取り・種の収穫〔5月26日〕

約3千㎡の畑から12袋の菜種が取れました。菜種は、今年から乾燥機で乾燥させました。



○ 菜種のごみ取り・袋詰め〔8月30日〕

選別し273kgを収穫、搾油用に袋詰めしました。



○ 菜種を搾油〔9月27日出荷→11月4日納品〕

264kgの菜種を搾り、食用の菜種油280本(270g入)と油かす171kgができました。

○ 種まき〔10月2日〕

秋晴れの中、1千㎡余りの畑に種をまきました。

他の畑は、こぼれている種の生育状況を見て育てることとしました。



○ 菜種油のラベル貼り〔11月19日〕

→プロジェクト会員へ販売



香りが良いと好評
一か月ほどで
完売！

○ 畑・菜の管理 年間を通じて草刈りや耕運、消毒などの作業を行っています。

※ 活動に興味がある・参加したい・方は……事務局〔南橋公民館内 231-2376〕までご連絡ください。

【花いっぱいコンクール】〔環境保健推進協〕

10町が参加し、2年ぶりに開催されました。

審査結果 優秀賞：日輪寺町、下小出町

優良賞：龍蔵寺町、関根町、南橋町

特別賞：下細井町



←日輪寺町
緑地公園



下小出町
中央公園→

橘山の環境整備

田口町にある里山「橘山」の **【自然環境部会】**
自然保護と植栽した150本余りのヤマザクラの育成 など

○ 草刈りや危険木撤去〔6月～11月〕
橘山憩いの森愛護会と田口町自治会が中心になって橘山の自然環境を守っています。



○ 南橘中1年生と環境整備〔11月1日〕
南橘中1年の生徒・先生約200人と一緒に、橘山の学習と草刈り、巣箱の設置などの作業を行いました。午前中のみでの活動でしたが、生徒たちは初めての体験に戸惑いながらも楽しそうに真剣に取り組んでいました。



コロナ禍で2年ぶりの開催

○ 植樹地に安全ロープ設置〔11月15日〕
ヤマザクラ植樹地の南側約110mに 転落しないように、虎ロープを張りました。



○ ヤマザクラ植樹記念祭〔11月20日〕
植樹した150本を超える桜木周辺の雑草除去や根元に落葉・枯草を集め、冬支度を行いました。



恒例行事の今後の予定 (3月1日現在)

新型コロナウイルスの感染拡大や収束の見えない状況が続いていますので、3～4月恒例の次の行事は中止します。

- 〔中止する行事〕
- ・地域づくり推進大会
 - ・さくらロードを歩いてみよう!
 - ・赤城白川まつり

※ 適切な距離確保、マスク着用、手洗い、手指消毒など基本的な感染防止対策を引き続き実践しましょう!

お気づきの点は、南橘市民サービスセンター TEL027-231-2376

南橘子育て井戸端サロン

南橘公民館で月2回開催 **【福祉部会】**
親と子の友だちづくりや情報交換の場づくりを応援

コロナで中止の期間もありましたが、手型・足型アートに挑戦、消防署見学やクリスマス会などの集まりには、多くの親子が参加し楽しい時間を過ごしました。



手型・足型アート(7月12日)



北消防署見学(11月22日)

「生ごみの減量化」をテーマに

【ごみ減量・リサイクル部会】

1月28日に計画した出前講座(テーマ:「生ごみの減量化」)が新型コロナウイルスの感染拡大の影響により、急きょ中止となりましたが、来年度は「生ごみの減量化」について学習・研究に取り組んでいきます。

「さくらマップ」作成

希望者に南橘公民館で配布 **【広報部会】**

桃ノ木川右岸の全長2kmのさくらのトンネル、下小出町の滝桜、上細井町の八幡山の桜など、地域探検隊で散策した南橘地区の桜の名所など(8か所)をマップで紹介します。

令和3年度 4月～12月 回収実績

紙リサイクル庫

* 新聞紙	23,570 kg
* 雑誌	21,120 kg
* ダンボール	17,650 kg
* 雑古紙	13,680 kg
* 紙パック	380 kg
* 古着類	14,350 kg
合計	90,750 kg (前年同時期 40,290kg 増)



南橘公民館リサイクル庫

廃食用油 1,737 kg (前年同時期 114kg 増)

編集を終えて…… 2022年が期待と不安の中明けました。

しかし、未だコロナ禍です。2年前に新型コロナウイルスの感染者が初めて確認されて以来、その猛威が第6波として吹き荒れております。地域づくり推進協議会でも実施できた行事が屋外中心になってしまいました。今回の地域づくり通信も昨年と同じような内容になり大変さびしい限りです。

一日も早くこの新型コロナウイルス感染症が収束することを願ってやみません。 **【萩原】**